



México D.F., a 28 de febrero de 2008.

Intervención de la Diputada Ruth Zavaleta Salgado, Presidenta de la Mesa Directiva, en el aniversario luctuoso del reportero Federico Barrera Fuentes, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**COORDINADORA DE COMUNICACIÓN SOCIAL, JIMENA ALVARADO CRUZ.-** Para celebrar este homenaje conmemorativo del cuarto aniversario luctuoso de Don Federico Barrera Fuentes, está con nosotros la diputada Ruth Zavaleta Salgado, presidenta de la Cámara de Diputados; la diputada Beatriz Pagés Rebollar directora de la Revista Siempre; el señor Teodoro Rentería, presidente de la Federación de Asociaciones de Periodistas Mexicanos y conductor de Radio Fórmula; Rosaura Cruz, presidenta del Club Primera Plana; la compañera Rossi Ahuactzin, reportera de Radio 13 y decana de la fuente informativa de la Cámara de Diputados; Leopoldo Mendivil, Presidente de la Academia Nacional de Periodistas de Radio y Televisión; Maurice Salum, director del Club de Periodistas; el diputado Gerardo Priego de la Comisión Especial para Investigar Delitos contra Periodistas.

A continuación el mensaje de la diputada Ruth Zavaleta Salgado.

**DIPUTADA RUTH ZAVALITA SALGADO.-** Nos encontramos aquí reunidos para conmemorar el cuarto aniversario luctuoso del periodista y cronista legislativo don Federico Barrera Fuentes, cuya relevante trayectoria mereció firmar con su nombre la sala de prensa de la Cámara de Diputados.

En esta ocasión nos acompañan para conmemorar dicho evento destacadas celebridades del periodismo nacional, quienes a lo largo de sus carreras acompañaron a don Federico en esta práctica diaria de informar sobre el acontecer legislativo de nuestro país.

Periodista por excelencia, decano de la crónica parlamentaria, además de desempeñarse como embajador de México en Guatemala, Colombia, Filipinas y Barbados; nace en 1913 en la ciudad de Saltillo, Coahuila.

Fue reportero de los periódicos La Palabra, El Nacional, La Prensa y colaborador de las revistas, Siempre y Revista de Revistas; escribió artículos para el diario El Universal.

Jamás dejó de escribir, ya que hasta el último día de su existencia tuvo lucidez y aliento para redactar sus colaboraciones en la revista Siempre.

También dirigió rotativas como el Ateneo, el Diario Norte, el Diario ABC, que él mismo fundó con la ayuda de sus hermanos Luis y Florencio.

Su amplia trayectoria lo hizo merecedor a obtener el Premio Nacional de Periodismo de 1992. Don Federico también incursionó en la diplomacia, donde hizo aportaciones importantes; a invitación de la Presidencia de la República aceptó el cargo de embajador de México en Filipinas, Barbados, Guatemala y Colombia.

Don Federico Barrera Fuentes, el patriarca de los cronistas parlamentarios, cubrió más de 72 informes de gobierno, atestiguó en sus primeras crónicas el discurso de Calles, en septiembre de 1928, y al primer interpelador de México postrevolucionario, el diputado Aurelio Manrique, quien gritó: ¡farsante!, al general.

*Don Fede*, como cariñosamente todos le llamaban, demostró vocación para el periodismo desde su niñez, en virtud de que

desde la instrucción primaria ya colaboraba en los periódicos de su escuela, titulados *Minerva* y *Alma de Juventud*.

Este hombre noble, en toda la extensión de la palabra, estudió sobre derecho, dejó un invaluable legado al periodismo nacional con sus crónicas parlamentarias.

Cómo no recordar al amigo, al crítico periodista, en el recuento de sus anécdotas que lo mismo incluía personajes como Álvaro Obregón, Lázaro Cárdenas, o la gama de intelectuales y artistas de aquellas épocas, como José Vasconcelos, Salvador Novo, David Alfaro Siqueiros y Diego Rivera, entre otros.

Jugó su suerte como amigo y como colega de profesión con personajes como José Alvarado, Antonio Vargas, Enrique Ramírez y Ramírez, Vicente Fuentes Díaz y muchísimos más.

En resumen, Don Federico era una enciclopedia para aprendices y expertos del periodismo y un gran y leal amigo. Por supuesto hoy lo recordamos con mucho cariño por eso estamos rindiendo este pequeño homenaje; muchas gracias a todos por acompañarnos, gracias por estar aquí.

-- ooOoo --